

que está con palabras y con actos al lado del trabajador español. El grado de maduración, que ha alcanzado en todo el mundo la epopeya del proletariado español, lo demuestra el hecho de que el manifiesto lanzado con motivo del día de hoy por la Internacional Sindical, dedica la principal atención a los trabajadores españoles y demuestra la solidaridad de todo el proletariado por nuestra causa. Aparte de lo que hagan las democracias de los países, no el pueblo, España se encuentra recibiendo en estos momentos el ímpetu que le dá la solidaridad de todos los trabajadores del mundo entero en la lucha que sostiene contra el fascismo.

El primero de mayo en los países burgueses, no tenía nada más que un contenido y una expresión de honda raigambre, que era encarnarse un día al año con el capitalismo para decirle: tú, capital; y tú, estado burgués, eres un coloso que tienes los pies de barro, y a despecho de tu cabeza y tu pecho de bronce, cuando un día las clases trabajadoras se niegan a trabajar, tú caerás por los suelos, porque no tienes pan, ni lumbre, ni ropas ni luz ni nada. Porque todo tu poder de coloso, lo tienes en ese armazón y nada podrás, y caerás con trépite en el momento que las clases trabajadoras se niegan a producir.

Ahora estamos celebrando una fiesta de primero de mayo, en que parece que todos los pechos se abren para decir al capitalismo que de aquí no ha de pasar, aunque antes haya procurado ridiculizarlo.

El capitalismo había creído en un principio, que el Estado proletario no podría llegar, pero cuando en Rusia se estableció, entonces se dio cuenta de lo que era, y de la misma manera que nosotros nos organizáramos para dar la batalla al capitalismo, éste formaba otra internacional negra que oponer a la internacional roja del proletariado. Y esa internacional del capitalismo es la que ayuda hoy a los facciosos españoles, pero no por solidaridad, que nada les importa, sino por salvar su dinero, que es lo único que importa al capitalismo de todo el mundo.

De esos países capitalistas, por muy democráticos que se llamen, no debemos esperar ayuda. Somos nosotros quienes en solidaridad con los trabajadores del mundo entero los que nos tenemos que salvar, salvando también a todos los camaradas. La fiera fascista está ravisosa porque teme que España y Rusia, cada una en una punta de Europa, aboquen en plazo brevísimo a la destrucción del capitalismo. Nuestro triunfo o nuestra derrota, significa una caída fatal del capitalismo o un fortalecimiento de él. Todo esto es lo que se juega la clase capitalista. A ella le tienen sin cuidado las demás cosas. Lo demuestra el hecho de que hace varios días que en un país—el vasco—, católico cien por cien, que no se ha querido sumarse a la rebelión, porque tiene conciencia y sabe lo que la República ha hecho por él, y no ha tenido inconveniente en ir de nuestro brazo con quienes nada tenemos de católicos, los facciosos han fusilado a los curas, y el lunes pasado, en el centro, en el corazón de la tradición del país vasco, sobre el árbol de Guernica, han dejado caer su metralla y han aniquilado toda la ferviente historia católica del país vasco. A ellos les tiene sin cuidado la religión y la tradición: no les importa nada más que las industrias de Bilbao que es lo que quiere el capitalismo.

Porque han venido a la Península Ibérica a la fácil conquista de las materias primas, que es de lo que se recen, y toda la ayuda a los rebeldes es la conquista de Riotinto, de Almadén, de Puertollano y de Pnarraya, y de las minas asturianas y toda la riqueza metalúrgica de las minas del norte. Este es el verdadero motivo de la ayuda a los rebeldes.

Desde los comicios del 1.º de abril

## Batallón «José Maestro»

Relación de los víveres que se enviaron a Madrid, en el convoy con destino al Batallón «José Maestro», el día 29 de abril de 1937:

Tres cubas de vino con 55 arrobas. Un cajón de tabaco con 1.000 cajetillas.

Un bidón con 15 arrobas de aceite de oliva.

Dos cajones de jabón. Tres sacos con 22 jamones. Dos cajas de tocino y chorizos.

Cien calzoncillos de invierno afelpados.

145 tohallas blancas grandes. 25 camisas de verano.

22 calzoncillos de verano. 184 pares de calcetines.

68 mantas.

Ciudad Roja, 30 abril, 1937. Por el Batallón «José Maestro», A. MOYA.

de 1931 hasta hoy, ha sucedido un curioso fenómeno, que es la organización rapidísima y total de todas las fuerzas obreras. Por eso el 18 de julio no se ha podido repetir el fenómeno del 13 de septiembre de 1923, cuando Primo de Rivera, con dos cabos y cuatro soldados en cada centro oficial, acabó con la comedia de Gobierno que teníamos. Esta vez, los militares se han encontrado con el Gobierno del pueblo, que cuando el 18 de julio por la noche dió por radio la orden a los trabajadores de que había que defender la República, se presentaron en sus centros con pistolas viejas y escopetas descompuestas, para escribir con ella la epopeya más grande que registra la historia.

Y ya no es posible que ganen si no queremos nosotros. Cuando la República empezó a pedir auxilio a que tenía derecho, se le negaba a la expresión jurídica del Gobierno español, mientras por la otra parte pasaban toda clase de armamento, y así pudieron llegar a las puertas de Madrid, y cuando creían que la República era suya, fracasaron con las república escopetas que el pueblo tenía. Y ahora ha surgido un ejército regular, fuerte y consciente y por eso podemos asegurar que la guerra la perderán y se hundirá con estrépito esa caricatura monstruosa del capitalismo.

¡Ah!; pero la guerra, las guerras modernas no se ganan en las trincheras. Se pueden pedir si hay un nivel enorme entre las diferentes fuerzas ofensivas y defensiva. La guerra se gana en la retaguardia. Y esto se argumenta con una razón elocuente. En 1918, el ejército alemán había dominado Bélgica, invadía Rusia e Italia y su territorio estaba limpio de enemigos, y sin embargo perdió la guerra; pero no en los frentes, sino por el desmoronamiento de la retaguardia. Y nosotros o ellos perderemos la guerra por el mismo motivo. Es necesario medir mucho lo que se hace, porque en la retaguardia surgirá el triunfo o el fracaso.

Dentro de la retaguardia de los facciosos, existen pugnas que señalan el principio del fin, y el día que estas pugnas adquieran su máxima intensidad quedará el campo limpio de enemigos. La retaguardia nuestra estaba agitada cuando la suya estaba serena. Ahora es al revés y esto lo va señalando en los movimientos de las armas. Se ganará con rígida moral de guerra en la retaguardia. En el frente los hombres tendrán abiertos todos los caminos; pero en la calle ni un grito, ni una manifestación, porque al ladrón por robar se le debe colgar; pero al agitador, a ese, se le debe fusilar por espía.

Termina el acto con unas palabras de la presidencia, que pronuncia varios vivas a Pablo Iglesias, a Lenin y al Gobierno, que el público subraya con encendidas ovaciones.

El público desfila entonando la Internacional.

## Almodóvar del Campo

Nuevo Consejo de 1.ª Enseñanza

El Consejo local de Primera Enseñanza ha quedado constituido de la siguiente forma:

Presidente: Rafael Núñez, (maestro nacional); Vocales: Benjamín Baos (concejal); Irineo Duenas, (maestro nacional); Soledad Sabater, (madre de familia), y Francisco Romero, (padre de familia, C. N. T.)

Secretario: Francisco Lachica, (secretario del Ayuntamiento).

Cómo se va aplicar una suscripción

En tiempo oportuno, se constituyó la Comisión solicitada por el ministerio de I. P. con objeto de recaudar fondos para juguetes, integrada del siguiente modo: Francisco Viñas, (Ayuntamiento); Eladio Saiz, (A. S.); Luis R. Villegas, (Consejo de Primera Enseñanza); Benjamín de Gregorio, (Cruz Roja); Luis Delgado, (I. R.); Alfonso Pérez, (R. C.); José Moreno, (S. R. I.) y Juan Ruiz, (U. G. T.). Se nombró presidente a este último y tesorero a José Moreno, actuando de secretario Jacinto Posada, que llevaba los trabajos de oficina del Consejo de Primera Enseñanza. El detalle de lo recaudado, es el siguiente: Cruz Roja, 212'80 pesetas; Radio Comunista, 34'60; Consejo Primera Enseñanza, 31; Izquierda Republicana, 300'35; Agrupación Socialista y U. G. T., 210'70; Socorro Rojo, 90; Sección Artes Blancas, (U. G. T.), 12; Ayuntamiento de Almodóvar, 197'45; suscripción abierta por la Alcaldía, 318'70; Aldea del Retamar, 105'15; Aldea de Valdeazogues, 109'50; Aldea de San Benito, 231'90; Aldea de Fontanosas, 134'15; Aldea de Horcajo, 94'65; Aldea de Navacerrada, 80'35.

Total recaudado, 2163'30.

Ciertas dificultades surgidas, hicieron que la suscripción se cerrase cuando ya había pasado la oportunidad de su inversión. Para tratar de esto, se reunió por última vez dicha Comisión el día 28 y acordó por unanimidad se destinasen 1.500 pesetas a enviar víveres a Madrid, y las restantes, para agasajar a los niños el Primero de Mayo, (para lo cual se harían las gestiones oportunas, y caso de no ser posible, se les obsequiaría otro día cualquiera). A las aldeas que enviaron donativo, se les remitirá un obsequio para sus niños.

Total recaudado, 2163'30.

Firmado por el camarada alcalde, Juan Ruiz y por el inspector de Sanidad, Gregorio Herrera, se ha publicado un bando en el que se aconseja y se conmina al vecindario con objeto de evitar o atenuar posibles epidemias. Está muy bien que la autoridad vaya tomando medidas ante la proximidad del verano y la gran probabilidad que tenemos (si no higienizamos la vida) de padecer los horrores de una epidemia. Mano dura en cuanto a muladares y mestercoleros se refiere, pues sabido es, que las moscas son un terrible enemigo. Suponemos que en la concerniente a las aguas, también se tomarán las precauciones oportunas (las factibles en la localidad) porque ese medio, también puede ser un gran transmisor de enfermedades. Animamos fervorosamente a las autoridades, a que sigan con tesón la labor remitida iniciada.—C.

Medidas sanitarias

Firmado por el camarada alcalde, Juan Ruiz y por el inspector de Sanidad, Gregorio Herrera, se ha publicado un bando en el que se aconseja y se conmina al vecindario con objeto de evitar o atenuar posibles epidemias. Está muy bien que la autoridad vaya tomando medidas ante la proximidad del verano y la gran probabilidad que tenemos (si no higienizamos la vida) de padecer los horrores de una epidemia. Mano dura en cuanto a muladares y mestercoleros se refiere, pues sabido es, que las moscas son un terrible enemigo. Suponemos que en la concerniente a las aguas, también se tomarán las precauciones oportunas (las factibles en la localidad) porque ese medio, también puede ser un gran transmisor de enfermedades. Animamos fervorosamente a las autoridades, a que sigan con tesón la labor remitida iniciada.—C.

## Gobierno Civil

Donativo

La Colectividad de la Industria del Corcho, entrega al Gobierno civil, como donativo de guerra reunido entre sus trabajadores el primero de mayo: Domingo Cepeda, 8 pesetas; Eugenio Ruiz, 8; Manuel Sánchez, 8; Juan Hernández, 5; Andrea Arenas, 1'50; María Mora, 2'50; Antonia Ventura, 1'25; Miguel Martín, 1'25. Total, 35'50 ptas.

## Homenaje a nuestros camaradas

Por acuerdo del Consejo Municipal se ha celebrado esta mañana, a las doce, el acto de descubrir las lápidas que denominan a las nuevas calles con los nombres de Manuel Novés, Francisco Adámez, Tomás Martínez y Antonio Palomares, que antes se llamaban de Cruz, Doctor Carracido, Obispo Piñera y Carmen, respectivamente.

Las autoridades, la Banda de Música Municipal y numeroso público ha acompañado a este acto, que ha tenido una gran emoción, conmemorando, a la vez, la fecha del proletariado y trabajador del Primero de Mayo.

Han dirigido la palabra al pueblo los camaradas Carlos García Benito, Delegado de Hacienda; Calixto Pintor Marín, Alcalde de la capital; Crescencio Sánchez Ballesteros y Francisco Gil, concejales, y Angeles Rodrí-

guez Preciados por las Juventudes Socialistas Unificadas.

Todos ellos elogiaron la conducta observada, por lo que se les rendía el homenaje, que hicieron en vida una fructífera labor en pro del trabajador, defendiendo su independencia para su liberación, y después dieron su sangre para evitar que el fascismo se apoderase de nuestra nación y nos hiciera esclavos de su causa.

El acto, como decimos, ha sido emocionante y ha constituido un verdadero y sentido homenaje a los que supieron defender los derechos del pueblo.

La Banda de Música interpretó repetidas veces «La Internacional» y «La Joven Guardia», que fué escuchada con emoción por el numeroso público que presenciaba estos actos, y con los puños en alto.

## VENCEREMOS

Los camaradas de la Juventud Socialista Unificada Manchega, me solicitan hace poco que hiciera algo para AVANCE, periódico que tiene por consigna, la unión perfecta del proletariado marxista.

Mucho y tal vez interesante, podría escribir para AVANCE—ellos lo saben—pero las circunstancias de mi cargo oficial de hoy, de Capitán de Estado Mayor del Ministerio de la Guerra, Enlace del mismo con los Ejércitos del Sur y Extremadura, me prohíben hacerlo. No obstante hago estas cuartillas, para llevar al ánimo seguro de todos los pueblos manchegos, de que los invasores facistas no pisarán nunca las tierras productivas de la Mancha.

Hoy se puede asegurar que nuestros soldados—los soldados del pueblo—no dan un paso atrás.

Y solamente con la afirmación anterior, podemos decir que tenemos la guerra ganada.

Si se pudiera con exactitud representar sobre ejes coordinados: la curva militar de nuestro ejército desde el comienzo de la guerra, el más modesto revolucionario, podía interpretar la seguridad de nuestro triunfo.

Empezamos la guerra sin medios, sin mandos, sin ejército, sin disciplina y sin nada eficaz que pudiéramos contener automáticamente al enemigo.

Llegó de victoria en victoria, hasta las puertas de Madrid, en la seguridad de conseguirlo. El proletariado madrileño, proletariado consciente, que fué en los primeros momentos del asedio de Madrid el latir del proletariado mundial, supo con su heroísmo, contener a las tropas invasoras.

Ahí empieza la curva militar su ascenso, forjando lentamente el ejército del pueblo, forjando el ejército que siente con toda su alma el deseo de aplastar al fascismo.

De la defensa heroica de Madrid, hace su continuación el proletariado asturiano con sus juventudes militares invencibles y así poco a poco se

va forjando día tras día en todos los frentes de la España leal, de al España revolucionaria el nuevo ejército del pueblo que vencerá y enseñará a las democracias mundiales cual es su camino.

Cuando veo montarse en un avión de caza a uno de esos camaradas que luchan a nuestro lado, que vosotros sabéis todos, me hago siempre esta comparación: ¿Cómo es posible que un mercenario e invasor que no siente profundamente la causa revolucionaria, pueda actuar como esos camaradas que son capaces mil veces de dar su vida por un ideal revolucionario? —Esta es precisamente, la clave de nuestra victoria.

Ellos empezaron con todo el Ejército que teníamos regular, lanzado al ataque con el terror impuesto, tenían mandos, disciplina terrorífica, armamento y sobrados de materias primas y alimenticias, porque las abandonábamos huyendo de sus crímenes y asesinatos.

Ellos cuando un soldado retrocede en un ataque, lo fusilan y claro está no tiene más remedio que avanzar.

En cambio los soldados del pueblo, cuando el enemigo atacaba, corría y no se tomaban esas medidas de terror. Continuaba así y poco a poco nuestros soldados, conscientes y responsables del porqué luchan, con la fé puesta en el porvenir de sus hijos, de su tierra y de su España, se hacen hoy invencibles.

Todos los combatientes, todos los soldados del pueblo que luchan por su independencia y por su libertad, cuando la «curva militar» llegue al final, acabará paralelamente con la guerra, limpiando del solar español, todo aquello que significaba reacción e incultura, forjando así la España prototipo de una nueva civilización y un nuevo sistema económico.

Pozoblanco, 28—4—1937.

MAXIMO MUÑOZ.

De las J. S. U. de Córdoba.

## Iniciativa del Presidente de la Diputación

Suscripción para regalar un aparato «Rayos X Sánchez» a la Brigada Mixta (Columna Internacional)

El Sindicato de Camareros de Ciudad Real, 200 pesetas para los Hospitales.

Filial de Trabajadores de la Tierra de Corral de Calatrava, 345 huevos.

## Convocatoria

Agrupación Socialista

Rogamos a todos los militantes del Partido Socialista, que ostenten cargos directivos en las organizaciones sindicales, se pasen por la Secretaría de dicha Agrupación, mañana, domingo, día 2 de los corrientes, de 4 a 6 de la tarde.

Ciudad Real, 1.º de mayo 1937. Por la Agrupación Socialista.— La Comisión Ejecutiva.

Leed AVANCE

el periódico de los proletarios